

Le Pacte de fraternité

Le pacte de fraternité signé à Évry le dimanche 17 avril 2016, sous la présidence de François Durovray, Président du Conseil départemental de l'Essonne, à l'initiative du Rabbin de l'Essonne Michel Serfaty, de l'Évêque d'Évry, Michel Dubost et du Recteur de la Grande Mosquée d'Évry-Courcouronnes, Khalil Merroun, vient rassembler les personnalités religieuses de nos différentes confessions pour promouvoir un dialogue interreligieux à travers la diffusion de la connaissance.

Il s'inscrit dans la continuité des diverses déclarations, messages et appels lancés par de Hauts dignitaires des religions réaffirmant que la défense des valeurs de justice, de tolérance et de fraternité, pour difficile qu'en soit le chemin, doit prévaloir sur l'intolérance, le racisme et les conflits.

Or, nous voyons aujourd'hui que la haine et la violence creusent chaque jour davantage le fossé de l'incompréhension à travers le monde, et dans lequel aucune religion n'est épargnée, en particulier les églises d'Orient et d'Afrique, victimes récurrentes de harcèlement, persécutions et attentats meurtriers. Ces maux ont également atteint, dans une certaine mesure, les relations entre les Enfants d'Abraham, alors que des siècles durant, en Perse, au Moyen Orient, en Afrique du Nord et dans l'Empire Ottoman, ils ont su vivre ensemble, souvent en bonne intelligence.

Face à la violence, à l'ignorance et aux préjugés, face à la concurrence des mémoires que nous refusons, nous croyons à la force de la connaissance et à la primauté de l'Histoire.

C'est dans cet esprit que nous voulons nous réunir à Évry, pour appeler toutes les femmes et les hommes de conscience à œuvrer avec nous selon les modalités ci-après, dans le sens de la connaissance partagée, du respect mutuel et de la paix.

Modalités

1. Promouvoir les rapprochements interculturels entre les religions présentes en France, notamment entre les Enfants d'Abraham, par l'éducation, la connaissance de l'histoire et de la pensée, le dialogue et le respect mutuel afin de présenter à nos concitoyens une vision correcte de nos religions.
2. Dans le respect de toutes les mémoires, faire échec à l'antisémitisme, au racisme anti-musulman, à la haine du christianisme et à toutes les formes de racisme, de discrimination et d'exclusion.
3. Éduquer les jeunes générations sur les traditions, les rites mutuels et l'Histoire partagée, souvent nourrie d'une symbiose culturelle et religieuse en enseignant l'histoire millénaire heureuse et dramatique à la fois de leurs relations passées, renouant ainsi les fils de la coexistence entre croyants.

Un pont vers l'avenir

Alors que toute stratégie efficace pour contrer l'antisémitisme, le racisme anti-musulman et les conflits des mémoires, doit être fondée sur un équilibre entre des priorités à court terme et des objectifs à long terme, il ne fait aucun doute pour nous que l'éducation et une modification de la perception des gens sur le long terme sont les seules solutions durables.

C'est pour cette raison que l'éducation, la transmission de connaissances et d'informations historiques et culturelles, fiables et accessibles portant sur les enjeux liés aux relations interreligieuses, sont fondamentales pour présenter correctement l'autre et sa religion.

Il s'agit par ailleurs d'encourager les opportunités d'un dialogue fondé sur le respect mutuel, de combattre la désinformation, les clichés et les préjugés, les mythes et les ferments des extrémismes qui étouffent les voix de la raison et de la modération.

Ce pacte de fraternité se veut enfin, un trait d'union entre nos religions et un pont vers l'avenir.

Ensemble et loin des tentations du repli sur soi, nous proclamons notre volonté commune de favoriser un dialogue sincère, ouvert et fraternel.

+ 7. Dubost

Michel DUBOST

Évêque d'Évry

Président de la commission

épiscopale pour le dialogue interreligieux

الخليل

Khalil MERROUN

Recteur de la Grande Mosquée
d'Évry-Courcouronnes

Michel Serfaty

Michel SERFATY

Rabbin de l'Essonne

Président de l'Amitié judéo-musulmane de France

François Durovray

François DUROVRAY

Président du Conseil départemental
de l'Essonne